

本『シンデレラ』。私はそこから、とても大切なことを学んだ。この物語の中にある本当の魔法、それは勇気のことなのだ。

《中学生の部》 優秀賞

私と図書館

中部中学校
一年

岡嶋美杜

私はこれまで数え切れないほど図書館に行つてきた。小さい頃は、両親が借りててくれた絵本を読むだけだったが、だんだんそれだけでは物足りなくなってきて、自分で本を探すようになった。本も分厚くなり、ずっと使ってきた専用のカバンも、重さに耐えかねて底が破れそうだ。自分で好きな作家さんを見つけて、図書館に来たびに最新本がないチェックするのが楽しみになつた。国語の問題集に載つている物語文を読んでいても、「この主人公はこの後どうなつていくのだろう」と、問題をほつたらかしにして続きを考えてしまう。

そんな本好きの私が初めて図書館に行つたのは、まだ生まれて三ヶ月の時だった。当時住んでいた横浜市の家の近くに、小さな私設図書館があつたのだ。その図書館はけつして立派な建物ではなかつたらしい。進駐軍が日本に置いて

いたの時代も、私たちが彼女に惹かれるのは、本当の「魔法」について気づかせてくれるからでは、ないだろうか。

いつの時代も、私たちが彼女に惹かれるのは、本当の「魔法」について気づかせてくれるからでは、ないだろうか。

だ」と知つたのだ。でも、私の生活のどこかに、いつも図書館はあつたのだなあと、改めて思つた。休日がやつてくるたびに近くの図書館に行つていた時期もある。夏休みは、自由研究のための資料を探しに行つた。友達と自転車で図書館に集まり、勉強会をしたことある。

小学生の時に、校長先生がおつしゃつていた言葉を、私は今も覚えている。「学校のすぐ近くに図書館があるのは幸せなことです」私は三回も引っ越しを経験しているが、いつも必ず、歩いて行け

る範囲の場所に図書館があつた。家の周りに図書館があることが当たり前すぎて、校長先生のお話を聞いていなかつた。図書館に近い家を選んでいるわけではないのだ。が、本当に不思議な偶然である。

図書館は本を借りるための施設だ。でも、本当はそれだけではない。これから学校が忙しくなつてしまつた。そこで、これからもずっと、図書館を通じてみんなをつなげていく場所であつてほしいと思

ててくれる。また「ぼく」をたくさん愛してくれる信じて、冷たい床の上で毎日待ち続け、最後には殺処分されてしまいました。この本を読むまで、私は殺処分されてしましました。

それでも、本当はそれだけではない。私は図書館に通い続けるつもりだ。そして、これからもずっと、アの人たちが掃除をしていたたり、あちこちに不具合だらけ。や赤ちゃん教室などもよく行われたり、母はその図書館のことを知つてから、頻繁にそこを訪れるようになつた。そこで、私と同じぐらいの年齢の赤ちゃんとをもつお母さんに会い、友達になつたこともあつたそつだ。午前中はお年寄りが集まるダンスや体操の教室、午後は放課後の子供たちのたまり場。小さくてボロボロの図書館だつたけれど、みんなが集まり同じ時間を過ごす、大切な場所だつたという。

私はその図書館のことを、残念ながら全く覚えていない。母に教えてもらつて初めて、「そうなん

《中学生の部》 優秀賞

命の大切さを教えてくれた本

サムワース エリツサ

私が今から紹介する『ある犬のおはなし』という本は、私の将来の夢へのきつかけとなつた本です。

この『ある犬のおはなし』は、最初かわいがつていていた犬への愛情がどんどん薄れていき、最後には飼い主がその犬を捨ててしまふ、という人間のあまりにも身勝手な行動とかわいそうな動物の命を描いた本です。小さくて愛くるしかつた「ぼく」は、飼い主にと

てもかわいがつてもらつてしまつた。しかし、その様子は途中からどんどん変わつていきます。飼い主が忙しくなり、「ぼく」が大きくなつて行くつれ、飼い主は「ぼく」に対して興味を失います。そしてある日、飼い主に久々にリードを付けてもらい喜んだ「ぼく」しかし行き先は保健所だつたので

このように、このたつた一冊の小さな本に出会つた事で、私は今まで考えもしなかつた命の大切さを真剣に考えるようになります。「かわいそう」や「こわい」だけで終わるのではなく、この本を通じて友達とともに命について話し合いたい、学校の授業でも命について学ぶ機会が増えればいいなと思うようになりました。

私の将来の夢は、日本の動物に対する考え方を変えて、殺処分ゼロの国にする事です。この『あ

る犬のおはなし』は、今の悲しい現実と、明るい将来の夢の両方を私に気付かせてくれた、大切な本

になりました。これからもずっと繰り返し、読み続けていくことを思います。

『中学生の部』優秀賞

未来を信じて

港中学校 三年

青木美琴

「これからやつて来るきみたちの未来を信じなきや。自信を持ついいんだよ。そしてあとは難しいこと考えないで、のんびりゆつくりと進んでいけばいいんじゃないかな。」

これは私が大切にしている言葉です。福田隆浩さんの『ふたり』に出てきます。私は本を読むことが好きです。その中でも福田さんが大好きで出版された本は全部読んだぐらいでした。読み終えた後に温かい気持ちになれる所に魅力を感じたからだと思います。

そんな私も受験生になり、本を読む機会が少なくなっていました。なので『ふたり』も本棚の中で忘れられていたのでした。この作文を書こうと三年ぶりに『ふたり』を読んだ時、印象に残った場面や感じる事が今までと違うこと気がつきました。

も同じ受験生という視点で読んでいました。公立の中高一貫校へ行くため、冬休みもほぼ毎日しかたなく塾へ通う主人公。周りの期待に応えようと勉強し続けていると将来に不安を抱くようになります。そんな時、彼の気持ちを軽く

してくれたのがあの言葉でした。私も夏休み中、ほぼ毎日塾へ通う日々を送っています。頑張って勉強しているけど、本当に第一志望校に行けるのだろうかと不安になることもあります。そんな時、『ふたり』を読んで、あの言葉が胸に響きました。まるで自分に言われているような気がして何回も読み返しました。

この本は受験生の人達に読んでもらいたいです。同じ受験生なの

で共感できる所がたくさんあり、あの言葉に救われる人もいると思います。

私は受験まであと半年しかなく勉強しているけど、本当に第一志望校に行けるのだろうかと不安になります。そんな時、『ふたり』を読んで、あの言葉が胸に響きました。まるで自分に言われているような気がして何回も読み返しました。

この本は受験生の人達に読んでもらいたいです。同じ受験生なの

ために、まずこれからやって来る未来を「信じる」ことから始めたいです。

ためには、まずこれからやって来る未来を「信じる」ことから始めたいです。



『小学生の部』最優秀賞

福田 隆浩／著
講談社

浜田小学校 六年
吉田菜月

戦争をなくすための道しるべ

私がこの『見上げた空は青かつた』を読んで、一番心に残ったのは、主人公・ノエミと妹・ロザンナがガス処分室へ向かおうとしてしまっているときです。このとき、

かと。

この本はユダヤ人のノエミと日本で暮らす風太の話です。二人は戦争の悲惨さを感じ、つながり合っています。

私は今、学校で音楽会の練習をしています。音楽会で「COSMOS」という曲を歌います。この曲は生命誕生の瞬間や命の尊さを訴えています。なかでも、私が一番感じ取ったのは、「命の重さ

た。最初は気が弱くて周りの雰囲気に流されていた主人公が女の子を助けるためにどんどん強い心になつていきいじめから救つてあげる所を読んで「かっこいいな」と思ったのを覚えています。また、二人とも本が大好きなので共感できる場面がたくさんあり私も登場人物になつた気分で夢中になつて読んでいました。

久しぶりに読んでみると、今までのよう感情にはならず、まったく違う視点で読んでいました。主人公は小学校六年生。中学生受験をするため、受験生です。今まで同じ歳という視点で読んでいたのですが、今は年齢は違つても同じ受験生という視点で読んでいました。

この女性はささやき声で、ドイツ語ではない、ノエミたちが生まれた国の言葉で伝えました。それはあまりにも残こ

は、どこであつてもいつでも同じ」ということです。この本やこの曲の歌詞を読んだことで、命の重さや差別について深く考るようになりました。昔も今も差別や戦争がありますが、それは、命の重さはみんな同じ、という人間の原点を忘れているから起きてしまうのではないか。

この本は私たちに戦争の悲惨さや差別をなくすことの大切さを訴えていると思います。私がこの本を読んであって、後世にも伝わしく書いてあって、後世にも伝えていると思います。私は戦争が大きらいです。難しきれども、少なくとも平和な世界に近づけるために、この本は後世に残すべきです。



『見上げた空は青かった』

小手鞠 るい／著
講談社

『先生、しゅくだいわすれました』を読んで

『小学生の部』優秀賞

桜台小学校 四年

久留美 謙 真

四年二組のゆうすけは、宿題を忘れてきた時に「どうな言い訳をしてしまいます。先生にも「わざと宿題を忘れて物語を作つて先生にいなつくなら、もっとバrenaないよ

なので、聞いた相手が楽しくなる

ことばは、宿題を忘れたことが続く

浜田小学校 六年

木 村 好 花

忘れてきた時に「どうな言い訳をしてしまいます。次日、わざと宿題を忘れて物語を作つて先生にいなつくなら、もっとバrenaないよ

うなのじやなくちや」と言われてしまします。次日、わざと宿題を忘れて物語を作つて先生にいなつくなつたんじやないかなと思いました。

ずつと宿題を忘れることが続く

と思つていたのに、やっぱり宿題をやつたほうがいいという生徒も出てきて、言い合いをしました。

「おつでてるでてるー！」私は

ページでチェックします。そしてそのホームページで本のしゅみを

えられそうな一冊だと思ったからです。この本は大人になつても読みたいです。それぐらい強く命の重みを訴えています。今で

も戦争が起きそうの中です。が、私が疑問に思つたのはなぜ、大人たちは戦争をなくそうとしたのか。なぜ、人は自分と同じ、人を殺せるのか、ということです。

私は戦争が大きらいです。難しきれども、少しずつ平和な世界に近づけるために、この本は後世に残すべきです。

てしまいました。先生がなつとくしたのをきつかけに、ぼくも私も宿題を忘れて忘れた理由を話しています。先生が宿題を忘れてきた理由は、竜が出てきたりして、ぼくを忘れた理由が面白くて読むのにむちゅうになりました。宿題を忘れた理由を聞いている先生もクラスみんなも楽しそうで、ぼくもいつも間にか四年二組の生徒になつて、いつしょに話を聞くのを楽しんでいました。

ぼくは、宿題を忘れたことがあります。宿題を忘れて先生成におこられるのがこわいし、忘れた理由をウソの話でごまかすこともできません。そんなゆう気もありません。でも、この四年二組の中では、ぼくも宿題を忘れて、その理由をみんなに言えると思います。最初はきっと、まだよくよなやんてしまうかもしません。でも、ぼくは楽しい話が大好きで、楽しい話を考えるのも大好きなので、気分がもり上がり一生けん命考えて話を発表すると思います。

宿題を忘れた理由を話すということは、とても時間がかかるつづかしいです。きっとぼくなら夕方から夜までかかるつづかしいです。いつもの宿題とはちがうけど、宿題の理由を考えることが宿題となつていたんじやないかなと思いました。

最後に先生が「宿題をわされるのを忘れてくれないかな」とりました。でも、先生が「宿題を忘れるのも大変なのよ」と言つたのを聞いて、やっぱり宿題を忘れてほしいです。

最後に先生が「宿題をわされるのつてけつこう大変なのよね」と言つた時に、「でしよう！」とクラス中が笑い声でいっぱいになつて、とてもいいクラスだなと思いました。



『先生、しゅくだいわすれました』

山本 悅子／作
佐藤 真紀子／絵
童心社

『小学生の部』優秀賞

本に関しての交流

浜田小学校 六年

『小学生の部』優秀賞

桜台小学校 四年

久留美 謙 真

四年二組のゆうすけは、宿題を忘れてきた時に「どうな言い訳をしてしまいます。次日、わざと宿題を忘れて物語を作つて先生にいなつくなら、もっとバrenaないよ

うなのじやなくちや」と言われてしまします。次日、わざと宿題を忘れて物語を作つて先生にいなつくなつたんじやないかなと思いました。

ずつと宿題を忘れることが続く

と思つていたのに、やっぱり宿題をやつたほうがいいという生徒も出てきて、言い合いをしました。

「おつでてるでてるー！」私は

ページでチェックします。そしてそのホームページで本のしゅみを

る方が時間がかかるつて話を考える方が大変なんだと思いました。ふつうに宿題をやつたほうがすぐ終わつてかんたんだったけど、ぼくは、ときどきは忘れて理由を一力があつて、ぼくは先生の話にむちゅうになりました。クラスの生徒も先生の話を聞いて、またもり上がってクラスが一つにもどつたように思いました。ぼくも、クラスの生徒が言つたようにこんなに楽しい話なら先生が宿題を作つてくるのを忘れてくれないかな、ともうなと思います。そして、先生も宿題をじゅんびするのを忘れてきてくれて、また面白い理由を聞かせてほしいです。

最後に先生が「宿題をわされるのつてけつこう大変なのよね」と言つた時に、「でしよう！」とクラス中が笑い声でいっぱいになつて、とてもいいクラスだなと思いました。

分かち合える人にたくさん出会いました。年せいも名前も分からない人たちだけど、新刊がどうだつたとか、本はどこで読むのが一番良いとか、自分が思う「本」をつけ合って楽しんでいます。

そういう人たちがいて良

と思うことがいくつもあります。

一つ目は、面白そうな本だけど、買おうか迷っている時、相談することができます。アドバイスをいただいたおかげで、今までお得な経験をたくさんしてきました。例えば、買うか迷っていることを相談すると、その本を読んだ人が書評を教えてくれ、迷いがなくなり、後かいしたこと�이ありません。その後の本を読んだ人たちの意見を聞くことで、ものの見方も広がると思います。

二つ目は、共感してもらえることです。本を読んで考えたこと、思つたことを言つて、共感してもらえるとうれしいです。それに、共感できるコメントがあると、「それそれ！」と私も返したくなります。

三つ目は情報交換能といふことです。私一人では知りえなかつた情報を、知ることができ、また、例え、サイン会情報や、本のフェスなど色々な情報を得ることができます。

四つ目は、熱いトーク。周りの人と話すと、相手があまりその本を深く読みこんでいないことに気づくことがあります。そういう時、もう少し読みこんでくれたら深い話ができたのに、と思つた

りします。でも、本好きしか集まらないところは、熱く、深いトーキングをすることができます。「本好きなきがあるある」とか、「この本はダメ！辛口批評会」とか、本好きならではの話をすることができます。このような交流には、メリットがたくさんあります。

でも、個人情報の流出には、気をつけなければいけません。いくつも本が大好きな人とはいえ、本半ばは悪い人かもしれません。多分子供だとは思いますか、成りすましません。私も個人情報

るポイントがいくつもあります。それは文字の大きさと絵の大きさ。そして本のタイトルです。

文字が小さすぎると読みにくく、絵がすくないと本の内ようそぞうしにくいです。なかで本をえらぶポイントで一番大切しているのは、「本のタイトルです。それはおもしろそうなタイトルでないと、読みたいという持ちにならないからです。

友達には読書が好きでない人います。好きになるには、絵本を読んでいけばいいと思います。わたしも絵本から始めて、どんな文章の長い本を読んでいたら、読書が好きになりました。

読書がとくいでない友達に、したいと思ってもらうために『ころのふしきなぜ?どうして?』本をおすすめします。この本はみんなが持っている心についてたくさん絵でわかりやすく書い

『こころのふしぎ なぜ?どうして?』

大野 正人／原案・執筆
村山 哲哉／監修
高橋書店

あります。「楽しい」や「かなしい」、「こわい」や「おもしろい」といった気持ちになるのはどうしてなのかがわかります。「友達となかくなるにはどうしたらしいか」「こまつっている人を助ける方法」など学校で役立つことも書いてあります。「なぜ歌を歌いたくなるのか」や「おまじないは本当にかなうのか?」というおもしろい内ようもあるので、読書がにがてな人も楽しく読んで読めると思います。

読書のすてきなところは、わからなかつた事を知ることができることです。伝記を読めば、れきしを知ることができます。本の中の人の気持ちになつていいろいろそぞうするのもとても楽しいです。それにたくさんの本を読むとほめてもらえます。これからもたくさんの中を読みたいです。

『小学生の部』優秀賞

三重西小学校 四年

渢谷心愛



『こころのふしき なぜ?どうして?』

大野 正人／原案・執筆
村山 哲哉／監修
高橋書店